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Предстоит 
учиться мне 

в 
университете…

Дождливое питерское лето логично сме-
нилось первым, таким же пасмурным днем 
осени – Днем знаний. 1 сентября в нашем 
университете приветствовали новоиспе-
ченных студентов. Церемонию посвящения 
открывал заслуженный деятель науки Рос-
сийской Федерации, ректор ЛЭТИ  Дмитрий 
Викторович ПУЗАНКОВ: «Дорогие друзья, 
коллеги, преподаватели, гости и, в первую 
очередь, первокурсники нашего славного 
ЛЭТИ, поздравляю с замечательным празд-
ником – началом учебного года. День знаний 
дает старт, с которым у нас связаны большие 
надежды. Ваш выбор радует, и я хочу по-
желать ответственно отнестись к тому, что 
вы стали студентами ЛЭТИ, ведь через три 
года наш вуз будет отмечать свое 125-летие. 
История нашего вуза – это история одного 
из лучших технических университетов стра-
ны, с которым связаны имена выдающихся 
деятелей науки, техники. Очень многое в 
нашей стране и мире связано с результата-
ми разработок, родившихся в этом высшем 
учебном заведении. 

ЛЭТИ сейчас находится на пути серьезных 
преобразований. Мы являемся одним из 57 
вузов, победивших в национальном проекте 
«Образование». Государство связывает с 
нашим вузом определенные планы по повы-
шению качества подготовки выпускников, и 
эти планы мы будем реализовывать вместе 
с вами. 

От вашей активной позиции зависит очень 
многое и с точки зрения развития универси-
тета. Сегодня в эти стены приходят почти 
две тысячи студентов – на дневное и вечер-
нее отделения. Мы рады, что среди девяти 
тысяч учащихся более тысячи – граждане 
зарубежных государств, мы гордимся этим, 
но это требует и высокого качества нашей 
деятельности. Вы узнаете наш вуз не только 
как образовательное учреждение, но и как 
центр студенческой активности, веселой 
студенческой жизни. У нас масса творческих 
коллективов. Желаю вам успехов, хорошего 
настроения и стать настоящими лэтишника-
ми. Успехов и удачи вам на этом пути!»

После выступления ректора ведущие цере-
монии пригласили на сцену лучших студентов 
вуза: традиционный подъем флага – это 
также часть установившейся традиции, как и 
исполнение гимна  университета.

От официальных властей нашего города 
новоиспеченных студентов приветствовал 
член правительства Санкт-Петербурга, 
председатель комитета финансового 
контроля Дмитрий Алексеевич БУРЕНИН: 
«Уважаемые первокурсники, родители 
и преподаватели, от имени губернатора 
Санкт-Петербурга и правительства го-
рода разрешите поздравить вас с 1 сен-
тября, а ребят с поступлением в самый 
замечательный технический вуз России 
–  ЛЭТИ. Городу нужны талантливые, ква-
лифицированные специалисты, которые 
могли бы поднять на новый уровень славу 
Санкт-Петербурга как столицы науки и про-
мышленности. Наш губернатор Валентина 
Ивановна Матвиенко обращается к вам 
с просьбой –  изобрести прибор, регу-
лирующий погоду в Санкт-Петербурге! Я 
искренне жалею, что не окончил ЛЭТИ, по-
тому что, например, в «Газпроме России» 
два члена правления – выпускники ЛЭТИ 
и ни одного – из СПбГУ. Поздравляю вас, 
желаю легких зачетов, отличных оценок, 
уважения к преподавателям и всего самого 
наилучшего».

НОВЫЙ ПРИЕМ СОСТОЯЛСЯ

Как бы ни менялась демографическая 
ситуация, на которую стало модно ссылать-
ся, конкурса при поступлении в вуз не ми-
новать. Особенно в такой престижный 
университет,  как ЛЭТИ – с более чем веко-
вой историей, с известными научными 
школами и богатыми студенческими тради-
циями. Ситуация действительно непростая 
– по статистике количество выпускников 
петербургских школ меньше числа бюджет-
ных мест в вузах города. Но наш университет 
не стремится набирать только петербургских 
абитуриентов. Круглогодичная работа по 
привлечению способных ребят, желающих 
обучаться современным профессиям, ведет-
ся в самых разных регионах России. При-
емная комиссия совместно с центром дову-
зовской подготовки проводят тестирование 
школьников, организуют олимпиады, под-
готовительные курсы, специализированные 
классы и многое другое.

В результате конкурс получился не «ду-
тый» (как известно, поступающие часто по-
дают заявления в несколько учебных заведе-
ний), а вполне реальный – более 3 человек на 
место. При этом число бюджетных мест воз-
росло с 1031 до 1042!  Впрочем, для ЛЭТИ 
важно не столько количество поданных за-
явлений, сколько ориентация абитуриентов 
на те направления, по которым готовит спе-
циалистов наш вуз. Университет старается 
отобрать самых лучших, творчески мыслящих 
молодых людей, в том числе медалистов, по-
бедителей олимпиад, выпускников профиль-
ных классов, школ с углубленным изучением 
математики, физики и информатики. 

Нынешняя приемная кампания осложни-
лась тем, что ЕГЭ – единый государственный 

Награда – студенческий 
билет

экзамен – переходит из стадии эксперимента 
в стадию практического применения. Прави-
тельство РФ утвердило это решение, и с бу-
дущего года прием в вуз будет осуществлять-
ся только по единому госэкзамену. Этим ле-
том абитуриент еще имел возможность вы-
бирать, использовать оценку по ЕГЭ или 
участвовать во вступительных испытаниях. В 
частности, поступающие на технические 
факультеты могли сдать физику и математи-
ку в традиционной форме – чтобы попытать-
ся повысить свои баллы, либо в форме ЕГЭ 
– если по каким-то причинам не сдали его в 
школе (в нашем регионе, например, ЕГЭ по 
физике и математике не являются обязатель-
ными). Что касается гуманитарного факуль-
тета, то здесь альтернативы ЕГЭ не было – 
единый госэкзамен по русскому языку, 
иностранному языку и истории обязателен. 
Вступительные испытания студенты прохо-
дили только по литературе, остальные оценки 
зачитывались по сертификату ЕГЭ. 

Сегодня споры о целесообразности и эф-
фективности ЕГЭ можно считать закончен-
ными, хотя проблемы еще остаются. С одной 
стороны, единый стандарт оценки знаний 
уравнивает возможности выпускника как 
Санкт-Петербурга, так и любого другого ре-
гиона. С другой – результаты ЕГЭ не способ-
ны отразить стремления и творческие наклон-
ности человека и учесть его профессиональ-
ную ориентацию. Зато упрощается процедура 
предоставления документов в приемную ко-
миссию – результаты ЕГЭ можно прислать и 
по почте. Увеличение числа иногородних 
абитуриентов является характерной особен-
ностью нынешней приемной кампании, как 
и предшествующих лет. 

Ну и напоследок о рейтинге среди факуль-
тетов. Если судить по конкурсной борьбе, то 
наибольшей популярностью пользуется гу-
манитарный факультет – более 5 человек на 
место. Оно и понятно: прием на него самый 
небольшой – 51 человек. Среди технических 
факультетов самый высокий проходной балл 
на факультете компьютерных технологий и 
информатики (ФКТИ) – 41, и это при самом 
большом количестве бюджетных мест – 255. 
Следующим стал факультет электроники 
(ФЭЛ) – 40 баллов, на ФРТ и ФЭА – по 38 
баллов, на ФПБЭИ – 37 баллов. Хотя реаль-
ная популярность факультетов оценивается 
совсем по другим критериям. 

Впервые в этом году университет осу-
ществлял прием на бюджетные места заоч-
ной формы обучения. Всего на Открытый 
факультет было зачислено 272 абитуриента. 
Окончательное количество поступивших в 
университет определится после 15 сентября 
– по завершении приема на контрактную 
форму обучения.  

Непредвиденных ситуаций или «форс-
мажора» отмечено не было – в приемной 
комиссии сложилась команда опытных спе-
циалистов, которые направляют свои усилия 
на привлечение в ЛЭТИ сильного и подго-
товленного контингента молодых людей, 
способных и желающих учиться. В целом, 
по мнению А.С. Маругина, приемная кам-
пания этого года прошла успешно, но, как 
говорится, время покажет – уже  по итогам 
первой сессии можно будет судить и об уров-
не студентов, поступивших в этом году, и о 
перспективе подготовки из них качествен-
ных специалистов.

Ирина ХРОМОВА

С 1 сентября приступила к занятиям и новая смена студенчества – первокурсники. Вступительные испытания 
– в какой бы форме они ни проводились, направлены на то, чтобы выяснить, кто же достоин получить 
заветный студенческий билет. Об особенностях приемной кампании этого года нашему корреспонденту 
рассказал ответственный секретарь приемной комиссии университета Алексей Сергеевич МАРУГИН.
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